



Antwort zur Anfrage Nr. 0347/2019 der SPD-Stadtratsfraktion betreffend  
**Entwicklung von Leitlinien zur Bürgerbeteiligung – Zwischenstand (SPD)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

***1. Wie ist der aktuelle Zwischenstand bei der Entwicklung von Leitlinien zur Bürgerbeteiligung der Landeshauptstadt Mainz?***

Mit der konstituierenden Sitzung am 31.10.2018 hat die 24-köpfige Arbeitsgruppe mit je 8 Vertreter/innen der Fraktionen, der Bürgerschaft und der Verwaltung ihre Arbeit unter Moderation der „Stiftung Mitarbeit“ aufgenommen. Am 15.01.2019 fand die zweite der im ca. 8-Wochen-Turnus geplanten 10 Sitzungen statt. Hinzu kommen zwei ganztägige Workshops. Neben organisatorischen Fragen stand vor allem eine erste Analyse der Erfahrungen mit den verschiedenen Formen der Bürgerbeteiligung in Mainz im Fokus.

***2. Sieht die Verwaltung mit Blick auf die Zielsetzung, der Erstellung Leitlinien von Bürgerbeteiligung, den Prozess voranschreitend?***

Mit den Erfahrungen der bereits in anderen Kommunen unterstützend tätigen „Stiftung Mitarbeit“ und angesichts der ersten Diskussionsergebnisse aus den bisherigen beiden Sitzungen der AG „Entwicklung von Leitlinien zur Bürgerbeteiligung“ sieht die Verwaltung den Entwicklungsprozess in seiner partizipativen Gestaltung auf einem zielführenden Weg. Die für voraussichtlich Herbst 2019 zu erwartenden Zwischenergebnisse sollen in eigenen Veranstaltungen mit Vertreter/innen der BI's bzw. der interessierten Bürgerschaft zur Diskussion gestellt werden. Anregungen daraus werden in die weitere Arbeit aufgenommen.

***3. Welche Formen von Bürgerbeteiligungen werden seitens der Stadt Mainz und den stadtnahen Gesellschaften derzeit aktiv genutzt?***

Nach der letzten Bestandsaufnahme zu den „Formen der Bürgerbeteiligung bei der Landeshauptstadt Mainz“, die dem Stadtrat in seiner Sitzung am 20.05.2015 (0845/2015) zur Kenntnis gegeben wurde, gibt es mehr als 40 formale und nonformale Beteiligungsformen, wobei die nonformalen Formen deutlich in der Mehrzahl sind und überwiegend aus Informationsveranstaltungen (s. a. Umbau Boppstr.) bzw. Workshops (s. aktuell Streckenführung City-Bahn) bestehen. Der Bericht zu den Formen ist ebenso wie Informationen zu weiteren interessanten Themen zur Bürgerbeteiligung unter [www.mainz.de/verwaltung-und-politik/buergerbeteiligung/buergerbeteiligung.php](http://www.mainz.de/verwaltung-und-politik/buergerbeteiligung/buergerbeteiligung.php) abrufbar.

Mainz, 11. Februar 2019

gez.

Michael Ebling  
Oberbürgermeister